









L'avènement des « trains hôpitaux » est une véritable révolution dans l'acheminement des blessés de guerre. Rappelez-vous, il n'y a pas si longtemps, nos malheureux soldats périssaient abandonnés sur les champs de bataille, souvent dans d'horribles souffrances. L'invention des hôpitaux mobiles née presque avec l'apparition du chemin de fer. Très vite, les états-majors des armées d'Europe et d'Amérique s'intéressent à ce moyen de transport rapide et efficace.

Cet ouvrage raconte avec force détails l'histoire des premiers hôpitaux mobiles, leur développement et leur multiplication, la rivalité ingénieuse avec laquelle les ingénieurs de tous pays ont imaginé des solutions techniques pour perfectionner et sécuriser le transport des blessés.

L'auteur a rassemblé de très nombreux documents, souvent rares, pour illustrer cette histoire peu connue des trains sanitaires, tantôt réquisitionnés pour aller rechercher les mlitaires blessés ou malades, tantôt pour sauver les déportés civils des camps de concentration, et beaucoup plus tard pour véhiculer les malades vers les grands sites de pèlerinages.